

Netzwerk
Kindeswohl
und
Kindergesundheit
Speyer

Newsletter XIII 2018

Der 13. Newsletter wird über ein paar Neuerungen informieren, die vor allem das Netzwerk Kindeswohl und Kindergesundheit betreffen.

Im 13. Newsletter finden Sie:

- ► Rückblick AK Frühe Hilfen
- ▶ aktueller Stand Frühe Hilfen
- ► Frühe Hilfen: weitere Elternangebote
- ► Infos aus dem Netzwerk
- ► Netzwerkkonferenz 2018



► Rückblick AK Frühe Hilfen am 18.4.2018

Am 18. April 2018 hat der Arbeitskreis Frühe Hilfen getagt. Es waren ca. 30 Vertreter/innen aus allen Einrichtungen, die zum Netzwerk Frühe Hilfen zählen, anwesend.

Der neue Fachbereichsleiter, Herr Georg Lehnen-Schwarzer, begrüßte gemeinsam mit Stephanie Heck die Teilnehmer/innen.

Nach einem aktuellen Stand der Frühen Hilfen, den Daniela König gab, wurde die interne Infomappe überarbeitet, welche nun als PDF zusammengestellt wird und den Teilnehmer/innen des Arbeitskrieses zur Verfügung gestellt wird.

In einem zweiten Schritt wurde in zwei Gruppen an Ergebnissen zur Struktur/Organisation und zum Thema Ziele/Themen des Arbeitskreises gearbeitet. Um diese internen Prozesse abzuschließen (im Nachgang zum letzten Arbeitskreis), wurde bspw. darüber diskutiert, wie oft der AK stattfinden soll, an welchem Tag und wo.

Als ein großes Thema für den Arbeitskreis wurde der Datenschutz genannt, aber auch die Weiterentwicklung der Frühe Hilfen auf 0-3jährige.

Es war ein arbeitsintensiver Arbeitskreis mit vielen Ergebnissen, die dazu geführt haben, im nächsten AK wieder inhaltlich einsteigen zu können.

Der nächste Arbeitskreis Frühe Hilfen wird im Spätsommer/Frühherbst gemeinsam mit dem Netzwerk Familienbildung stattfinden. Die Einladungen dazu werden rechtzeitig an die Vertreter/innen gemailt. Der nächste AK Frühe Hilfen findet dann wieder im Frühjahr 2019 statt.

aktueller Stand Frühe Hilfen

Die Frühen Hilfen sind ab sofort für Eltern mit Kindern im Alter von 0-3 Jahren zuständig. Somit ist nun die Lücke zum Übergang in den Kindergarten geschlossen.

Die Frühen Hilfen werden nun schauen, dass die Angebote entsprechend angepasst werden und evtl. auch neue Angebote konzipieren, die diese Zielgruppe dann in den Blick nehmen

Falls Sie dazu Ideen oder Anregungen haben, mailen Sie gerne an die Frühen Hilfen in Speyer.

Ab Mai wird es ein neues Väterangebot geben. Die Väter werden sich einmal im Monat abends zum Austausch treffen, zunächst einmal in einer Kneipe o.ä. (Stammtisch-Charakter). Die Gruppe wird von einem Sozialpädagogen, der selbst 2 kleine Kinder hat, geleitet. Flyer etc. werden dazu gerade erstellt. Es gibt aber bereits eine Facebookgruppe, worauf auch die aktuellen Termine erscheinen. Es ist zu finden unter *Zeit Für Papa*. Bei weiteren Fragen zu dieser Gruppe wenden Sie sich bitte an:

Doris Münster, Frühe Hilfen Speyer, Q+H, Heinrich-Heine-Str.8, Speyer-West, Tel.: 06232 / 29 667-20

▶ weitere Elternangebote

Gesprächsgruppe

Jeden 2. Mittwoch im Monat: 09:30 – 11:00 Uhr (mit Kinderbetreuung) im Haus der Familie K.E.K.S. e.V., Heinrich-Heine-Str. 8, Speyer-West.

Mehrlingstreff

Jeden 2. Donnerstag von 15:00 – 17:00 Uhr im Haus der Familie K.E.K.S. e.V., Heinrich-Heine-Str. 8, Speyer-West

Café Angebote Nachfragen

Jeden 2. Montag eines Monats Im Stadtteilverein Speyer-Süd (ehemalige Sparkasse Speyer-Süd) Windthorststraße 18, Speyer-Süd

Es ist ein kostenloses Angebot für Schwangere und Eltern mit ihren Babys. Es gibt immer eine Kleinigkeit zu Essen, der Austausch unter den Eltern soll gefördert werden und es ist immer eine Fachkraft zur Beratung anwesend.

Mini-Gruppe

Doris Münster bietet bei Bedarf wieder eine neue Minigruppe an. Fachkräfte, die Familien mit Säuglingen betreuen, können sich gerne bei passendem Bedarf an Doris Münster wenden.

Ansprechpartnerin: Doris Münster,

Frühe Hilfen Speyer,

Q+H,

Heinrich-Heine-Str.8,

Speyer-West,

Tel.: 06232 / 29 667-20

► Infos aus dem Netzwerk

Stephanie Heck wird das Netzwerk Kindeswohl und Kindergesundheit

zum 1.5.2018 verlassen. Sie wird dann zwar weiterhin für die Stadtverwaltung Speyer tätig sein, jedoch in einem anderen Bereich, und zwar dem Pflegekinderdienst.

Die Netzwerkstelle wird schnellst möglich wieder besetzt werden. Infos folgen, sobald ein/e neue/r Mitarbeiter/in ausgewählt wurde.

Das hat auch zur Folge, dass die **Netzwerkkonferenz** (s.u.) verschoben wurde. Sie findet nicht wie geplant am 20.6.2018 statt, sondern erst am **8.11.2018**. Das Thema bleibt wie

geplant: *Medien*. Die Konferenz wird gemeinsam mit der Koordinierungsstelle Familienbildung vorbereitet.

Das **Netzwerk Familienbildung** hat neue Flyer erstellt. Diese werden in den nächsten Wochen an Sie verschickt.

Hier könnte auch **Ihre Info oder Mitteilung** stehen. Melden Sie sich gerne, wenn Sie im nächsten Newsletter etwas berichten oder einen Termin ankündigen wollen. Das Netzwerk freut sich über Ihre Neuigkeiten.

Netzwerkkonferenz 2018

Die 9. Netzwerkkonferenz findet am

Donnerstag, den 08.11.2018,

im Historischen Ratssaal Speyer statt.

Thema: Neue Medien: Fluch oder Segen? (vorläufiger Arbeitstitel)



Einladungen werden im Oktober 2018 an alle Netzwerkpartner/innen versendet.

► Kontakt

Haben Sie Fragen an oder Anregungen für das Netzwerk Kindeswohl und Kindergesundheit Speyer?

Dann senden Sie bitte eine E-Mail an



fruehehilfen@stadt-speyer.de

oder rufen Sie an unter 0 62 32 / 29 667-20 oder -21

Netzwerk Kindeswohl und Kindergesundheit Frühe Hilfen

Stadt Speyer Fachbereich für Jugend, Familie, Senioren und Soziales Roland-Berst-Straße 1, 67346 Speyer